

議会改革へ 向けて

町民の感想・意見

▼夜間傍聴では、昼の議会に比べ非常に緊張感があり、議場の雰囲気良かった。

▼質問への答弁をもう少し簡潔にして頂きたい。

▼議場の照明が少し暗い。

▼初めて傍聴し議会への興味が高まった。議会広報を読むだけではわからない町政の方向性が見え

たような気がした。質問が短ければ議論も深まるように感じ、長すぎると本当に重要なところが論じられない気がした。

▼傍聴の機会として、夜間議会はいいと思えました。

▼3月、6月、9月、12月議会を夜間にする。

▼実に良かった、是非続けてほしい。質問に対する回答が不備と感じ、また再質問の際には、個人名でなく番号で指示するのは違和感を覚えた。

▼日中とは違い満席状態やはり夜間議会はいいと思えます。

▼初めて傍聴し、議員は自分の得意とするところ、関心のあることを質問しているのか、町民の意見をどのように把握しているのか疑問に思った。職員は答弁に具体性がなかった。

▼機会があればまた傍聴したいと思えます。

▼地方創生事業などの内容が議会傍聴でわかることができた。

▼自分とは関わりのない町の問題について広く知ることができ勉強になった。議員と答弁者のやり取りの内容に違和感を感じ

る点もあり、町民が広く傍聴することにより、議員や町当局に対する関心、要望が高まり、町づくりへの意識も高まってくるのではと感じた。

▼日中に傍聴できない方を考えると夜間議会は大変いいことだと思う。年1回くらいを予定し、寒い時期11月から3月までは除外するなど、季節的に考慮した時期がいいと思う。

▼各議員の持ち時間にバラつきがあり、時間を有効に使用するよう質問事項をよく研究してほしい。

▼夜間議会のPR等がもっと欲しい。

▼議会に上がったことを実行してほしいと思う。結果が出てこなかったり、同じ繰り返しのように思います。

▼議会の様子を町ホームページで見えるようにしたり、意見等を受け付けできるようにしてはどうか。

▼議員の質問には、町の実態ではなく、一般的な世間の話題に対するものがあると感じ、当町に直接関係する内容の議論が中心になればいいと思う。時間と労力がもったいない。

▼冬は大変なのでスクーターバスの待合所がほしい。

▼今回のように町民を引き込む新たな取り組みを期待します。

以上には行政と議会の連携強化が必要だと感じた。

▼夜間議会には若い方の傍聴があったので、今後も町民の議会傍聴機会の拡大のために続けてほしい。また、夜間だけでなくいろいろな日時での実施や選挙制度の変更もあることから、中高校生の議会傍聴を行い、政治に関心を持てるような取り組みに期待します。

▼議会改革の一環として行われた本施策は大変良かった。傍聴した町民も多く感じ、日程の調整や決定などには困難があると思えますが、更なる議会改革を期待します。

▼夜間ということで、時間を気にせず質問に対して議論することを望む。また、一般質問通告と違う質問や議会にふさわしくない内容が増えているように感じた。

鯉ヶ沢町議会改革特別委員会は、行政側の協力のもと、第3回定例会(9月議会)の一般質問を夜間議会により開催しました。
これは議会改革の一環として、町民へ「開かれた議会」「わかりやすい議会」を確立させ、町民に必要とされる議会づくりを目指して取り組んだものです。
当日の傍聴者の層も幅広く、町民、町職員合わせて36人が傍聴をしており、また、今後の議会改革に活用するため、皆さんからアンケート調査のご協力を頂きましたので内容を一部を紹介します。

町職員の感想・意見

▼傍聴していた町民の層も違っていたので、開か

れた議会という視点からすると、若干意義があったと思われず。今後傍聴に来てもらえるような体制を整えることも大切と思った。また様々な開催形態(土日の日中開催、インターネット中継等)を試してみてもいいと思えました。

▼大変勉強になりました。行政と議会が議論することは、町発展のために大切だと改めて感じましたが、町が重点的に取り組んでいる事業や前向きに検討が必要な事案についての質問をしてほしいと感じた。夜間議会の実施で賛否はあると思いますが、改善を要する箇所を修正しながら、今後数回は実施してもいいと思う。全国的にも実施している自治体も多いインターネットのライブ中継や傍聴席以外で傍聴可能な場所を設けるなど新しいスタイルに取り組んでほしい。何よりも町民の興味が薄い議会では成果が見られないので、これまで